

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.114.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes.... 2 Pesetas.  
} Por trimestre.. 5,50 "  
Fuera de Córdoba..... } Por un mes.... 2,50 "  
} Por trimestre.. 7 "

DOMINGO 10 DE OCTUBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

## ECOS DE MADRID.

7 de Octubre de 1886.

Antes.

El pobre cura Galeote, á pesar de sus escentricidades, sus arranques de viveza y sus salidas de tono, quedó olvidado.

El público que asistía á la autopsia de un cerebro hecho por el dueño del mismo, apartó su atención del cuadro tristemente cómico del sacrilego homicida, para fijarla con ansiedad en los reos de rebelión condenados á muerte por el Consejo de Guerra.

Pocos eran los corazones que no sentían clemencia; pocos los labios que no pedían perdón para los desgraciados.

De todas las provincias llovían solicitudes de piedad, todas las corporaciones imploraban gracia; en la plaza de toros apareció durante la corrida del último domingo un gran cartel que expresaba los sentimientos del pueblo de Madrid. ¡Indulto! decía con grandes letras. Y jamás el circo taurino donde el entusiasmo suele desbordarse, ha presenciado una manifestación como la que aquella palabra mágica produjo en los ánimos.

El lunes terminó el tribunal sus solemnes funciones.

Un brigadier, un teniente y cuatro sargentos, eran condenados á ser pasados por las armas.

La simpática figura de esa jóven que guiada por el amor filial ha llamado á todas las puertas impetrando el perdón de su padre, se apareció á las imaginaciones sublimes como es. Los prelados, los centros de cultura, las clases todas formaban al lado del ángel, y luego... lo que sucede siempre á los españoles, no tenemos hiel, no sabemos guardar rencor, al pronto somos capaces de todo, pero á sangre fría, ¡Dios nos bendiga! perdonar al enemigo y abrirle los brazos es el mayor de nuestros goces.

—Pues ello es, que han sido condenados á muerte.

—Pero los perdonarán.

—No, por cierto, la ley es inflexible.

—Pues para templar sus rigores está la régia prerrogativa.

—Hace falta un escarmiento.

—Todo se olvida pronto entre nosotros!

—Le digo á usted que los ejecutan.

—Y yo le digo á usted que no.

Así sobre poco más ó menos departían las gentes en la tarde y en la noche del lunes.

El Consejo de ministros se reunió para deliberar sobre el indulto y á las altas horas de la noche, á pesar de la oscuridad que reinaba, parecía brillar una luz espléndida.

Bebiéndola al parecer en buenas fuentes, salieron los periodistas de la Presidencia, con la alegría en el corazón.

—Los han indultado! decían.

Y todos se estrechaban con efusión, y en los periódicos de la mañana del martes apareció la noticia con comentarios que hacían asomar á los ojos lágrimas de felicidad.

En las plazuelas corrió la voz, y era de ver el entusiasmo de las maritornes. Algunas hasta se olvidaron de sisar.

—Y luego dicen que los martes son aciagos! El martes de hoy es el mejor domingo de todo el año.

Qué de apretones de manos! Qué de abrazos!

—Esto ya es un país civilizado!

—La generosidad vence mejor que el castigo la rebeldía.

—La sangre es fecunda en males!

—La piedad es fecunda en bienes!

—Viva España!

—Viva la Reina!

—Viva el Gobierno!

Pero resultó que todo había sido una equivocación, una lijereza, ó un buen deseo.

No había nada de lo dicho. Antes por el contrario, los ministros, sacrificando sus sentimientos humanitarios á los deberes de hombres de gobierno, habían acordado que se cumpliera el fallo de la ley.

Difícilmente puede explicarse en breves líneas el efecto que esta contra-noticia produjo.

Los reos fueron puestos en capilla.

La ansiedad del público fué inmensa.

Las noticias más absurdas corrían, engrosando como si fueran bolas de nieve.

—¿De qué ministros volvió á pedir perdón á sus consejeros que evitasen el suplicio de los reos.

—¿Qué día para la hija del brigadier Villacampa y para las madres de los otros condenados á muerte!

El tiempo trascurría con horrible lentitud.

¿Habrá perdón?

¿Se cumplirá la ley?

Los alrededores de las prisiones militares y los de la Presidencia del Consejo de ministros estaban cuajados de gente.

—Desengañense ustedes, no hay indulto.

—Será lamentable que no lo haya.

—Es imposible, la ordenanza está terminante.

—Pero sobre todo está la hermosa virtud de perdonar.

—Los reos están muy abatidos.

—¡Pobrecitos! ¡Qué arrepentidos estarán!

—Sale Sagasta!

—Pregúntenle ustedes!

—Va á escaparse el coche.

—Sin duda se dirige á Palacio.

—Pues lo que es ahora lleva el acuerdo definitivo.

—Ha visto usted la cara que llevaba?

—Si es impenetrable.

—Vayamos á Palacio.

Pero cuando llegaban los más impacientes á la plaza de Oriente, volvía á la Presidencia el jefe del Gobierno, y el general Blanco se dirigía á las prisiones militares.

Con rapidéz eléctrica circuló la noticia.

—El perdón! el perdón! Salían gritando de la Presidencia los que habían podido saber la solución del difícil problema.

Después.

Y allí se desbordó el entusiasmo, la gratitud, la alegría.

Los periodistas y los amigos de los ministros estrechaban sus manos, los abrazaban, los estrujaban.

Los que estaban en la escalera abrazaban á los porteros por abrazar algo.

Y los que estaban en la puerta demostraban de igual modo su emoción á los guardias civiles que la custodiaban.

En los cafés, en los teatros, en las tertulias, en las calles todos se entregaban á una inmensa alegría.

En los cafés, en los teatros, en las tertulias, en las calles todos se entregaban á una inmensa alegría.

—Yo pago esta noche, dijo en un café á un grupo de amigos, un prógimo acostumbrado á vivir de gorra.

Ducazal contó á los espectadores de Apolo la noticia: estuvo elocuente y fué aclamado.

Y si no hubiera sido porque la autoridad militar recordó que estábamos en estado de guerra, se hace una gran manifestación con música y hachones.

Pero se hará, no lo duden los lectores; se hará cuando volvamos al estado normal.

No faltan disonancias en esta armonía. Hay quien juzga que la clemencia dará alas á ciertas intenciones.

Cierto que habrá quien piense todavía en aventuras. Eso está en la masa de la sangre. Pero es general la opinión de que lo que la fuerza crea, la fuerza lo destruye.

Además se ha perdido la receta de los pronunciamientos. El último ni un pinche lo apadrinaría.

Confíemos en que la generosidad por un lado y la cultura por otro, nos evitarán vergüenzas y emociones como las que hemos pasado.

Ayer terminó la vista en juicio oral de la causa de Galeote. Seis sesiones ha ocupado. Una habría bastado para convencer á la opinión de que el desdichado presbítero no es solo candidato á la locura, como indicó uno de los médicos alienistas, sino de que ya está en posesión de tan triste empleo.

Ignórase aún el fallo de la justicia.

La opinión ha fallado ya: es un enfermo peligroso.

Es de esperar que la clemencia que está en la atmósfera llegue hasta él.

Para curar su mal, bastaría la medicina. Por esta vez, deseémoslo al menos, no habrá necesidad de recurrir á la cirugía.

Julio Nombela.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Anoche se dijo que un ex-ministro de la derecha del fusionismo, había escrito al Sr. Sagasta participándole su resolución de abandonar el partido de que es jefe.

—El Sr. Sagasta ha aceptado á un vecino de Montesa que se dedicaba á la expedición de billetes falsos del Banco de España. En su poder le ocuparon 17 billetes.

## A CORDOBA

Ciudad querida, que en mi tierna infancia me infiltraste la sávia bienhechora que al hombre lleva, con seguro paso, al templo sacrosanto de la gloria, y bajo el manto de tu puro cielo me amparaste, cual madre cariñosa, derramando en mi pobre inteligencia los rayos de tu luz deslumbradora: recibe de mi pecho agradecido este humilde recuerdo á tu memoria.

Recuerdo humilde, si, de lo que fuiste en épocas felices y remotas; recuerdo... amargo, que á la mente viene al verte casi abandonada y sola.

¿Dónde están tus poderes y riquezas? ¿Dónde tu fama? ¿Dónde tus victorias? y ¿dónde aquellos venturosos días en que eras de Occidente la Señora?

Tú, la madre de Séneca y Lucano y de otras mil que el universo nombra ¿qué hiciste de tus hijos? ¿qué de aquellos que te legaron tan brillante historia? ¿Dó fueron tus palacios y jardines, donde moraban con egregia pompa, rodeadas de artísticos encantos del Sultán las huries fascinadoras? ¿Es que animada de cruel venganza y al bélico bramar de altiva trompa, turba feroz, de fanatismo ciega, te asalta sin piedad, rompe, destroza, y sepulta entre ruinas y cenizas

— 64 —

¿Y una lágrima ardiente, dí, no salta y rebosa escaldando tu megilla?

¿Dime, la fé, tu corazón no exalta ese prodigio viendo que resalta del cristiano heroísmo que allí brilla?

Aqueso todo con ardor creciente ante su vista, arrebatado queda y con acordes de laud valiente inspirete ese cuadro sorprendente que ninguno, cual tú, ensalzarlo pueda.

Admira, sí, admira en todo instante esa obra inmortal de incógnito ingenio que tantos siglos contempló delante, y tu acento más puro y más vibrante rinde entusiasta á esa creación del genio.

Más, ¡ay! empero, tu entusiasmo en tanto, acaso no saldrá de los canceles de ese templo á quien hoy rinde tu canto; y tu alegría tornarás en llanto, luego apenas traspases sus dinteles.

Que ese grandioso, insigne monumento, que venció de los siglos la carrera, si la Pátria no acuerda en el momento fuerza dar á su fábrica y cimiento, pronto solo diremos: aquí era.

RAFAEL RUBIO Y GÓNGORA DE ARMENTA.

Córdoba 1880.

— 61 —

y concluyera con afán prolijo este edificio que despues bendijo el Cristianismo de su Dios en nombre.

A mas altos designios señalados, ese recinto de almenado muro por la fé del cristiano pueblo dado fué al católico culto, destinado para gloria de Dios inmenso y puro.

De antesala le sirve ese verjel donde impera la dicha y la hermosura, delicioso y riquísimo plantel: ¡oh! cuántas horas disfruté yo en él de sin igual contento y de ventura.

Qué delicada y esquisita esencia por doquier va esparciendo su azahar, de gigantescas palmas en presencia, y la armonía y plácida cadencia de sus hermosas fuentes al saltar.

Incomparable y divinal trasunto de belleza que inspira y estasia: ante tan grato y mágico conjunto, arrebatado el ser en aquel punto, goza indecible encanto y alegría.

Entro en el templo y mudo allí quedando diez y nueve espaciosas naves cuento, que asombrados mis ojos van mirando y mi razón en su estrechez no hallando luz con que comprender aquel portento,

Yo silencioso por sus naves voy admirando su célica belleza,

nada dejará de hacer para el logro de este fin.

Pero importa que se le ayude con eficacia en este alto propósito.

—Después de conferenciar el gobierno con el capitán general de Madrid, se ha hecho público el acuerdo de que el estado de guerra se levantará inmediatamente que se lleven á efecto las sentencias respecto de los procesados por los sucesos de la noche del 19.

Desde luego la prensa podrá discutir y juzgar los asuntos políticos con tal que no atente á la disciplina militar ni á las instituciones.

Así lo dice *La Correspondencia*.

—Dice un periódico:

“Durante todo el día de hoy ha reinado gran movimiento en los centros ministeriales, muy especialmente en las direcciones de personal y en las secretarías de ministros, subsecretarios y directores generales.”

—El general Lopez Dominguez conferenció ayer con la reina cerca de hora y media.

Después fué á visitar á las viudas del brigadier Velarde y del conde Mirasol.

A propósito de la primera entrevista, dice *Et Resúmen*:

“Lo único que sabemos nosotros, es que las primeras palabras del general Lopez Dominguez fueron dirigidas á felicitar sincera y calurosamente á S. M. la reina por el acto de clemencia que ha llevado á efecto con aplauso de la nación entera.

De la duración de la audiencia, y sin más dato que éste, deducimos que la reina se habrá dignado tal vez interrogar al general Lopez Dominguez sobre las cuestiones de actualidad, en cuyo caso estamos seguros de que el jefe de la izquierda habrá respondido con la lealtad que le es propia siempre, y que además le imponían hoy las distinciones que ha merecido de la augusta señora.”

—Según telegrama de Tarragona, ha quedado habilitado el paso de trenes en la línea de Almansa, Valencia y Barcelona.

—Dice el *Diario de Huesca*:

“Al medio día ha circulado hoy la noticia de haber presentado la dimisión de su cargo de gobernador militar de esta provincia, el brigadier don Narciso Herrera.”

—El corresponsal de *El Mercantil Valenciano* dice así:

“El paso dado por los diputados de la coalición es importantísimo: casi todos los liberales y republicanos opinan como opiné yo ayer tarde: la importancia y más que la importancia trascendencia de ese acto, sube de punto á medida que se le examina y juzga con elevación de ánimo y grandeza de sentimientos.”

—El señor Alonso Martínez con su majestad la reina después de terminar ayer el consejo celebrado bajo su presidencia.

—Los amigos del general Lopez Do-

minguez decían ayer tarde que este distinguido general no aceptaría la cartera de Guerra, dado el caso de que se le ofrezca, puesto que se considera en condiciones de presidir una situación genuinamente liberal.

—Ayer tarde ha conferenciado estensa y cordialmente con el general Beranger el señor Navarro y Rodrigo.

—Dice *La Correspondencia*:

“Poco tenemos que rectificar á las noticias que publicamos en nuestra última edición de ayer y primera de hoy.

El señor Sagasta ha recibido á la una de esta tarde el encargo de S. M. la reina de formar nuevo gabinete. Este no discrepará mucho de la candidatura que hemos publicado en la mañana de hoy. Nos reservamos apuntar quién era el general que desempeñaría la cartera de Guerra, y ahora podemos anunciar que se encargará de la misma el general Castillo.

Parece que está descartada la candidatura del general Mac-Mahon para la cartera de Marina, siendo el designado el vicealmirante señor Rodriguez Arias, quien indudablemente tiene el apoyo resuelto del general Beranger.

Aun cuando parece cosa fuera de duda que el señor Navarro Rodrigo será ministro de Ultramar, se dice ganaba terreno la candidatura del señor Balaguer para dicho departamento ministerial, y la del señor Leon y Castillo para la de Fomento.

También al dar nosotros como seguro que el señor Moret pasará al ministerio de la Gobernación, hay personaje político que supone que dicha cartera está designada al marqués de la Vega de Armijo.

Resulta después de todo, que hemos adivinado el curso que llevaría la crisis, y hasta los personajes que constituirían el nuevo ministerio.

El señor Sagasta nos manifestó, al salir de Palacio, que siendo tan tranquila esta crisis cual no lo había sido ninguna jamás, puesto que todos los prohombres del partido liberal estaban en un todo de acuerdo acerca de su desenlace, no se apresuraría á formar el nuevo gabinete. Pero todo hace creer que quedará hoy formado y que jurará mañana en manos de la reina regente.”

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Octubre de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

— Los señores señores si se habla de otra cosa que de la crisis y de la solución que haya de tener.

Ya no cabe duda de que será total, y que el señor Sagasta se encargará de formar nuevo gabinete, del cual formarán

parte algunos de los que ya fueron ministros con D. Práxedes en 1881.

Falta saber si alguno ó algunos izquierdistas han de prestar su contingente á la nueva situación, y esto es lo que tal vez dilate mayor número de horas la solución, pues de ello depende que los demócratas tengan mayor ó menor representación.

Si Lopez Dominguez y Becerra entran en juego, entonces con ellos irán al gobierno dos constitucionales, dos centralistas y dos marxistas, pues el jefe del partido aspira á que todas las fracciones tengan igual representación, sin inclinarse á grupo alguno determinado, para evitar que el predominio produjera primero asperezas y después desprendimientos.

Háblase de propósitos del Sr. Sagasta de inaugurar el nuevo ministerio con la publicación del correspondiente decreto levantando el estado excepcional, por el cual la prensa recobraría su libertad de acción, adquirida desde hoy en parte por la actitud del general Pavia, dispuesto á permitir la discusión de asuntos políticos que no se rocen con el orden público, ni atenten á la disciplina militar ni á las instituciones.

Entre las disposiciones que inserta hoy el periódico oficial figuran el decreto admitiendo la dimisión del Sr. Cañamaque, y los de indulto ó conmutación de pena á los condenados á la última por los sucesos pasados.

Ha circulado el rumor de que un exministro fusionista ha escrito una comunicación á D. Práxedes dándole á conocer sus propósitos de retirarse del partido.

Circula gran número de candidaturas para el nuevo gabinete, pero no conociendo ninguna que pueda considerarse como definitiva, prescindiendo de transcribir las, dispuesto á comunicarle á última hora lo que pueda adquirir como verídico.

La prensa conservadora se muestra un tanto recelosa y dispuesta á variar de tono, cediendo en su benevolencia si se abren las válvulas en vez de adoptar un sistema de resistencia tal cual ella cree conveniente.

El Sr. Gamazo ha completado su obra con la publicación del decreto haciendo cesar el patronato en Cuba, lo cual significa la abolición verdadera de la esclavitud.

A última hora se dá como segura la formación del nuevo Ministerio bajo la presidencia del señor Sagasta, en esta forma: Estado, Marqués de Vega Armijo, indicado también para Gobernación, designándose igualmente para una de estas dos carteras al señor Moret; Groizard, Gracia y Justicia; Fomento, Balaguer ó Leon y Castillo; Marina, Rodrigo Arias y Castillo; Guerra, General Castillo ó Weyler, y Hacienda Puigcerver. Tiénesse como probable que mañana jurará en manos de la reina regente el nuevo gabinete.

Romero Robledo regresó esta mañana, dispuesto á secundar toda política que

sea resueltamente monárquica, desprovisto como está de aspiraciones personales.

*El corresponsal.*

## Gacetillas.

—**Juicio oral.**—En la sección primera de esta Audiencia se verificará pasado mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de la Rambla, por lesiones, contra Manuel Rodriguez Ruiz y otros. Los letrados señores don Fernando Lacalle y don Antonio Barroso están encargados de la defensa de los procesados, y de la representación los procuradores señores don Manuel Navarro y don Francisco Vargas Machuca.

—**Finis coronat opus.**—Terminadas por completo las obras del alcantarillado de la calle de San Fernando, así como el muro de contención en el punto donde ha de desaguar, en la Ribera del Guadalquivir, cuyo muro tiene un espesor de metro y medio, de mañana á pasado serán recibidas espresadas obras por el Municipio, y se llevará á cabo la cubación por el señor arquitecto de la corporación. Solo falta que se den las órdenes convenientes para que por los guardias municipales se evite lleguen á convertirse las inmediaciones del punto de desagüe en focos ó depósitos de inmundicias.

—**El vigia.**—Hoy se le reza á la Virgen, Madre Nuestra del Remedio.—Pidámoslo para todo—lo que debiera tenerlo.

—**Teatro Principal.**—Las zarzuelas en un acto “El Lucero del alba,” y “La Colegiala,” y la pieza nominada “La sombra negra,” son las obras que esta noche se pondrán en escena en el coliseo de la calle Ambrosio de Morales, exhibiendo en los intermedios sus notables evoluciones de las mazas indias la aplaudida artista Miss Louise Clement, y verificando su ascensión por el alambre horizontal y cuerda oblicua el señor Little-all-Right, equilibrista de reconocido mérito.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 8 de Octubre.—Puente 385 pesetas 33 céntimos.—Pretorio, 1470'95.—San Sebastian, 276'76.—Victoria, 276'08.—Matadero 611'82.—De las 3020 pesetas y 94 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1285'12.—A la provincia y Municipio, 1285'34.—Adicionadas, 450'48.

—**Ateneo.**—El Científico-Literario de esta ciudad celebrará sesión pública hoy á las doce y media de la mañana, en el

—**Sexteto.**—Los inteligentes profesores que forman el que viene actuando en el *Café Nuevo*, sito en la calle de Gondomar, fueron objeto anteanoche de una ruidosa y merecida ovación al ejecutar con singular maestría y limpieza la Fantasía concertante sobre motivos de la ópera

*Poliuto*, cuya repetición pidió el escogido público que llenaba el local, figurando en gran número apreciables y distinguidas señoras. Esta tarde, de una á tres, se ejecutarán las obras del siguiente programa: 1.º Zaneta, Overtura, *Auber*.—2.º Fantasía concertante de la ópera *Poliuto*, *Donizetti*.—3.º *Todo mi amor*, Valses, *Gallego*.—4.º *Le Roman D'Elvire*, Sinfonía, *Thómas*.—5.º Fantasía número dos de Un ballo in Maschera, *Verdi*.—6.º *L'Ingenue*, *Gavota*, *Arditi*.

—**Tu ventana.**—Es tu ventana, niña,—mi paraíso—donde todas las tardes—tu rostro miro,—más hechicero—que las rosas que pones—en tus cabellos.—Asomada á tu reja—pasas las horas;—unas veces suspiras—más tarde bordas,—y es cosa clara,—que en la noche, de fijo,—*pelex la pava*.—¡Ay! si la reja hablase,—qué buenas cosas—podría á mi contarme—de ciertas horas!—estoy seguro—que esaventana sabe—todo lo tuyo.—Tus amantes palabras—tus ilusiones,—acaso se refugien—dentro las flores—puras y hermosas—que cual bella guirnalda—tu reja adornan.—El canario amarillo—que prisionero—regala tus oídos—con su concierto,—me causa envidia,—que yo como el canario—te cantaré.—Te diría en mis cantos—que yo te adoro,—y que eres, niña bella,—luz de mis ojos—y que en tí pienso,—lo mismo en mis viglias—que cuando duermo.—Si yo fuera las flores—de tu ventana—recojería siempre—todas tus lágrimas,—porque de fijo—el llanto de tus ojos—es su rocío.—Quisiera ser la yedra—que audáz subiendo—vá de tu reja siempre—¡ay! por los hierros,—y en fin, quisiera—ser la brisa suave—que hasta tí llega.—Tu ventana me causa—pena y consuelo—más con envidia miro—que yo no llego—callado á ella,—y mi amor te declaro—junto á tu reja.—Si algun día te asomas—por la mañana—y sientes que á tu rostro—llegan las auras;—si algo te quemara,—será que el pensamiento—mio, te besa.

—**Corrida.**—La de novillos que prepara el gremio de panaderos se verificará el Domingo siete del próximo Noviembre.

—**Sociedad taurina.**—La del gremio de peluqueros y barberos celebró anteanoche su última reunión en casa del tesorero, que dió cuenta á los socios responsables de todo lo ocurrido en lo referente á la comisión que tenía á su cargo, é hizo la presentación de cuentas, que fueron aprobadas por unanimidad, acordándose que del sobrante de los fondos fuera remitida cierta cantidad á José Pavón, lesionado en la corrida del domingo anterior.

—**Accidente.**—Una respetable y distinguida familia que paseaba anteaayer en carruaje por la carretera de Sevilla, pudo ser víctima de una sensible catástrofe. Según los autorizados informes que adquirimos al saber lo ocurrido, uno de los caballos que arrastraban el carruaje hubo de precipitar el paso. El cochero hi-

— 62 —

los ecos de mi lira al viento doy,  
porque á su vista entusiasmado estoy  
y anhelo, sí, cantar á su grandeza.

Y en tan sublime confusión sumido  
al pecho mio abandonó la calma,  
vacilando si orar allí rendido  
ó seguir sin descanso embebecido  
tanta grandeza contemplando el alma.

Y esa imponente magestad que aterra  
que dilatada en anchuroso espacio  
forma marmórea y gigantesca sierra  
de mil columnas que su seno encierra  
de pórfido coral y de topacio.

Y al ver esas columnas cual diamante  
refractando del sol los resplandores,  
y en su cristal purísimo y brillante  
reflejar nuestro rostro que anhelante  
observa con afán sus mil colores,

Ante tí yo me quedo arrebatado;  
tu vuelo ¡oh musa! en el momento para  
ante ese monumento celebrado  
que la mano del génio ha fabricado,  
y en su divina excelcitud repara.

Oye las voces que en fervor creciente  
dá la fé que se inspira cuando al viento  
sus himnos canta á Dios Omnipotente,  
que en su trono magnífico, esplendente,  
soles le sirven de inmortal asiento.

— 63 —

Oye esas preces, postra tu rodilla,  
al Celestial Jehová también venera,  
contemplando la clara maravilla  
de esa aureola fúlgida que brilla  
con la luz que en mil hachas reverbera.

Aspira con placer el grato aroma  
de ese incienso quemado en sus altares,  
que su azulado humo en torno asoma  
y raudo vuelo en las alturas toma  
llegando á los cerúleos luminares.

Contempla esos mosaicos que la mano  
del artista de génio hiciera un día,  
noble producto del trabajo humano,  
que á nuestra vista por el hado insano  
ocultó la ignorancia más impía.

Y esa labor preciosa y admirable  
que en el Mirhab hallamos que descuella;  
si bien esa labor rica, agradable,  
el sensualismo marca deleitable  
que al estilo Oriental distingue y sella.

Si es que esta grande y célebre Mezquita  
brota doquier terreno sentimiento,  
si allí sensualidad todo palpita;  
hoy convertida en templo nos incita  
á elevar hasta Dios el pensamiento.

Fija tu vista, aun quedan las señales  
del desgraciado que lloró cautivo,  
días y dias, horas eternas:  
de su fé admirarás recuerdos tales  
que el mármol conservó trasunto vivo.

— 66 —

tu fausto, tus riquezas y tus glorias;  
y hasta el Génio sublime que á tus hijos  
envolviera en su mágica aureola,  
al golpe rudo del tajante acero  
bajó la frente y apagó su antorcha!

Más tarde con esfuerzo sobrehumano  
nuevos caudillos á tu nombre evocan,  
y de Céspedes, Rivas y Morales  
el mundo llenas de inmortales obras....  
¡Relámpago fugaz, que en el espacio,  
brilla, deslumbra y piérdese en la sombra!

Pero al fin sucumbiste, y tosco yugo  
tu pecho oprime y tu cerviz agobia.  
¡Sucumbiste!... ¡no, no! ¡aún no es la Parca  
la que agita sus alas tenebrosas  
sobre tu invicta y varonil cabeza  
que envidia fué de la potente Roma!

Es que sumida en el profundo sueño  
del olvido, caiste; más ya es hora  
que despertando, con la frente erguida  
y á tus sienas ceñida la corona  
de laureles, que altiva conquistaste  
con pujanza y valor, tu voz sonora  
se extiende desde un polo al otro polo,  
para que, en brazos de la Fama, corra  
el nombre siempre ilustre de tus hijos.

Sal del letargo, sí, notable matrona,  
que tiempo es ya, que desechando el peso  
de tu infortunio, ante la nueva aurora  
que te sonrío, con ardiente grito  
digas al mundo que aún existe Córdoba.

VENTURA ACEÑA É IZARN

zo supremos esfuerzos para evitar la carrera del caballo, y en vista de que no podía contenerlo, se arrojó del pescante para colocarse frente á las caballerías, pero le flaquearon las piernas y cayó al suelo. Apercibida del accidente una de las dos señoras que ocupaban el carruaje, y creyendo próximo un funesto desenlace, abrió la portezuela y se arrojó, ocasionándose también una contusión en el lado izquierdo de la cara. Los caballos siguieron su veloz carrera, hasta que, penetrando las ruedas en la cuneta, volcó la berlina, sin que la señora que aún la ocupaba sufriera lesión alguna, quedando reducido este incidente á la pequeña lesión que al caer recibió la primera. Al saberse lo ocurrido en el inmediato cortijo de la Torrecilla, acudió su dueño y prodigó á ambas señoras algunos auxilios y las condujo en su carruaje á esta capital. Sentimos el percance, deseando vivamente que la apreciable señora lesionada tenga un rápido restablecimiento en su dolencia.

**Nuevos datos.**—Como complemento de los que ayer anticipamos á nuestros lectores, refiriéndonos al sensible accidente de que fué víctima nuestro infortunado amigo señor don Rafael Sanchez Notario, debemos añadir que momentos antes había salido en compañía de su hoy inconsolable viuda de la iglesia de San Pablo, donde venían asistiendo á los cultos que en aquel templo se dedican á Nuestra Señora del Rosario desde el día primero de este mes. Despues se dirigían á su casa, y al pasar por la Administración de Loterías mostró deseos el señor Sanchez de revisar la lista del último sorteo, y la esposa continuó su camino. ¡Triste coincidencia! Quince minutos despues era cadáver el que momentos antes se despedía lleno de vida de la excelente compañera que hoy llora desolada la irreparable pérdida de su honrado esposo.

**Subasta.**—Por treinta días, á contar desde el 29 de Setiembre, se anuncia la subasta del servicio de bagajes para todos los pueblos de la provincia, por el tipo de 14.450 pesetas. El acto tendrá lugar en el salón bajo de la Diputación provincial.

**Efemérides.**—HOY.—1644.—Muere el conde-duque de Olivares.—1830.—Nace la reina doña Isabel II.—1866.—Principia la insurrección de la isla de Cuba.—1881.—Ocupación de Tunes por los franceses.

**Ferrocarriles.**—Varias personas interesadas en el asunto nos ruegan llamemos la atención de la empresa de los de la línea de Belmez, acerca de las detenciones que en la estación de Cercadilla sufren los trenes que á esta línea afluyen, sin que hasta ahora haya podido averiguarse la causa de ello. Solo se sabe que los ocho minutos de la detención á que nos referimos suelen convertirse en ocasiones en treinta ó más, originando á los pasajeros los consiguientes perjuicios.

**Queda usted servido.**—Hombre, parece imposible que teniendo á la vista el aspecto repugnante de esta calle, puedan resistir tanta abundancia de inmundicias: nos decía ayer un amigo indicándonos una de las callejas de García Lopera.—Pues ahí verá usted.—Eso no es contestación. Yo necesito transitar frecuentemente por este almacén de despojos de hortalizas, restos de un puesto de picon y todo género de posturas, y es preciso que diga usted que esto no se debe tolerar en el centro de la población; que es indispensable barrerlo diariamente y sobre todo que hay un municipal con los ojos claros y sin vista.—Bueno, bueno, ya se hará: y nos despedimos del amigo hasta mañana en que insistirá en sus justificadas pretensiones, si el jefe de la guardia municipal no dispone lo necesario á fin de que lo que se nos denuncia desaparezca cuanto antes. La verdad es que las callejas en cuestión constituyen una verdadera piscina.

**Sesiones.**—La Junta provincial de Instrucción pública las celebrará, á las tres de la tarde, los días 10, 20 y 30 de cada mes, á contar desde el corriente, en el despacho oficial del señor Gobernador civil.

**Suspensión.**—Ha aplazado por ahora su excursión á Andalucía el señor Romero Robledo, que se encuentra actualmente en Madrid, y si se confirman las noticias referentes á que está llamado el señor Marqués de la Vega de Armijo á desempeñar una cartería en el nuevo gabinete, también prescindirá de su viaje á Córdoba y Bobadilla.

**Gala.**—Hoy la habrá con uniforme por cumpleaños de S. M. la reina doña Isabel.

**Monte de Piedad.**—En el de esta capital habrá mañana á las diez subasta de alhajas, procedentes de empeños hechos en Diciembre del próximo pasado

año, y no renovados, en la Central y Sucursal segunda.

**Caballo.**—Uno hostigado, sin duda, emprendió una veloz carrera anteaer en la calle de Muñices, introduciéndose en una casa, produciendo el estrépito y alarma consiguiente en la misma. Por fortuna no ocurrió desgracia alguna personal.

**Percance.**—El jueves ingresó en el hospital de Agudos un individuo con la mano destrozada por habersele reventado la escopeta.

**Caballería.**—En el olivar nombrado de los Frailes, de este término, encontró anteaer un individuo, guarda jurado de la espresada finca, un mulo, cerrado, mediano, cuyo animal ha sido conducido á esta capital, y se encuentra depositado en la posada de la puerta del Rincón, hasta tanto que parezca su dueño.

**Monon.**—En las inmediaciones á la Piedra Escrita lucía un hombre anteaer los espírituosos efectos de una borrachera descomunal. El guardia del distrito lo llevó á su casa para que descansara, y esta operación tuvo que verificarla tres veces, hasta que al municipal se le acabó la paciencia y lo llevó al archivo, y no volvió á insistir. Efectos de la afición se llama esta figura.

**Remate.**—La cobranza del impuesto sobre los carruages de lujo está á cargo de don Rafael Matute, que remató este servicio en la subasta pública verificada anteaer ante el Excmo. Ayuntamiento.

**Coches.**—Se están reformando convenientemente los de la línea férrea de Córdoba á Málaga y Granada.

**Acuerdos.**—Ayer publicó el periódico oficial los tomados por la Comisión provincial del 7 al 24 de Mayo último.

**Edicto.**—Por uno del Juzgado de la derecha se llama á don Antonio Reyes, socio que fué de la establecida en Córdoba, bajo la razón de "Sanchez, Reyes y Azpitarte", para que use de sus derechos respecto á dos acciones de la plaza de toros.

**Filipinas.**—El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento de tegidos nacionales y extranjeros, señor don Juan Ogazón, estimado amigo nuestro, ha tenido la galantería de dirigimos una circular participándonos su traslado á la calle Arco Real número 19, en la que nos ofrece su nueva casa. Si no fueran ya hartamente conocidas las especiales condiciones de laboriosidad de que el señor Ogazón tiene dadas pruebas desde que pertenece al comercio de esta plaza, sería preciso dedicar algunas líneas en justo elogio á su trabajo y asidua constancia, base principal en que debe apoyarse todo comercio ó industria. Solo tenemos que agregar que en el espacioso edificio que hoy ocupa, dividido en varios departamentos, para comodidad de los compradores, encierra un inmenso surtido en telas de todas clases, de distintas procedencias y del gusto más esmerado.

**Dedicatoria.**—El pianista señor Mañas ha remitido á su A. R. la Infanta doña Isabel una lindísima Mazurka de concierto, que el referido profesor ha dedicado á dicha augusta señora, cuya composición será impresa en Madrid, en casa del editor señor Zozaya.

**Detenido.**—Ayer lo fué por el cuerpo de orden público un sugeto que estaba reclamado por el juzgado municipal de la izquierda.

**Decomiso.**—La guardia municipal recogió ayer á una vendedora de carne de la Judería, cuatro pesas faltas, con las que se distraía despachando en pró de su bolsillo. Al mismo diablo no se le ocurren ciertas cosas.

**Servicios.**—Hé aquí los que la guardia civil de esta comandancia ha prestado durante el mes de Setiembre próximo pasado. Han sido detenidos: 3 delincuentes, 1 desertor del ejército y 15 por faltas leves: se han recogido 22 armas prohibidas, ha sido aprendido 1 contrabando y se han prestado auxilios á 2 heridos. Los servicios rurales y forestales, prestados en igual periodo de tiempo, han sido los siguientes: se han hecho 15 denuncias por hurto de maderas, corta de leña y extracción de frutos, y 32 por daños causados en los montes públicos. También han sido denunciadas 600 cabezas de ganado lanar, 64 de cabrio, 16 de vacuno, 265 de cerda, 3 mulos y 4 asnos, por pastar sin estar provistos sus dueños de la autorización correspondiente.

**Vapor correo.**—El *Isla de Cebú*, procedente de la Habana, llegó ayer sin novedad á Santander, según telegrama recibido en esta capital.

**Pensamiento.**—La mayor ventaja que tiene la mujer laboriosa es retraerse de toda ocupación indigna de ella.

**Sección minera.**—Se han solicitado en Málaga 148 pertenencias de la mina de hierro magnético "San Matias," término de Iztan.

**Cantar.**—La sociedad me molesta —y suele hacerme infeliz,—porque ella me roba el tiempo—que debe ser para tí.

**Administración.**—La de consumos de Guadalcazar hace saber que del uno al cinco de Noviembre deben pagar sus descubiertos los contribuyentes concertados.

**Feria.**—Durante la de Cañete se extraviaron una mula y dos mulos negros, para cuya busca se han puesto las oportunas requisitorias.

**Repartimiento.**—El hecho para cubrir el déficit del presupuesto de Guadalcazar está á la vista hasta el 22 en aquella villa.

**Fugitivo.**—En compañía de algunos fondos parece que se ha fugado el interventor de la Aduana de Alhucemas.

**Roberto el diablo.**—Oyendo el último acto, dijo una madre á su hijo:—¿Ves? ese señor ha firmado un pacto con el demonio, y ahora se lo lleva.—A pocos días el niño hizo una barrabasada, y le dijo la madre.—El diablo va á venir á llevarte.—No, mamá, ¡si yo no he firmado!

#### CHARADA.

Prima dos tu rostro niña,  
como el prima dos y terciá  
que las noches ilumina.

Solución á la charada anterior  
CLA-VE-LLI-NA.

**Párrafo Elocuente.**—Cheplica, 29 de Setiembre.—Sres. Lanman Kemp, Nueva York.—Muy Señores míos: "En mi calidad de Médico he tenido sobrada ocasión para conocer las preparaciones de Vds., y me es grato manifestarles que siempre he encontrado un poderoso auxiliar en ellas, razón por la cual son los principales agentes que adornan mi pequeña Botica. Estériles son los encomios que yo pueda hacer de ellas puesto que la parte ilustrada del mundo conoce ya los maravillosos efectos que han producido sus especialidades. De mi parte, como he dicho antes, estoy sumamente satisfecho.—Clodoveo Plata Azuero. 36

**Todos los médicos recomiendan** ahora, por ser la temporada oficial, los baños compuestos de *Fuencaliente, Archena y Alhama de Granada y Aragón*, en la Casa de Baños del Campo de la Merced. Consúltese antes con el médico el número, tiempo y graduación del baño. Igualmente se recomiendan los baños sulfurosos de *Carratraca, Chiclana, la Puda* y otros, así como los de *mar con algas del Cantábrico*.

Baños de la Merced.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA  
Y CAJA DE AHORROS DE CORDOBA.

Lista de los lotes que con arreglo á los Estatutos de este Establecimiento han de venderse en subasta pública el lunes 11 de Octubre de 1886 de los empeños vencidos y no renovados del mes de Diciembre del pasado año de 1885 de la Central y Sucursal 2.<sup>a</sup>

Central.

Medallón con cadena alemana 43 reales. Dos cubiertos 150. Dos sortijas de diamantes 64. Un cubierto de plata 74. Reloj plaqué 74. Botonadura de diamantes y ajustador 320. Dos sortijas de esmeraldas 43. Aretes, zarcillos y morcillas 43. Aretes 27. Rosario nacar y otro plata 32. Cuatro hilos de perlas 1170. Dos sortijas, una medio oro 43. Aretes, 3 sortijas y 3 cuchillos 43. Dos rosarios, sortija plata y 2 botones oro 32. Tres diamantes peso 1 1/2 quilates y 7 esmeraldas 320. Dos botones 43. Reloj áncora plata 43. Un cáliz y 2 resplandores de plata 425. Sortija de un diamante 295. Cuatro aderezos de diamantes 3000. Dos pares aretes lisos de oro 53. Reloj oro remontar 660. Una cruz con diamantes 95. Otra id. id. 64. Una botonadura de perlas 106. Aretes lisos 13. Aretes perlas 32. Pendientes perlas 22. Alfiler de corbata perlas 38. Ocho monedas antiguas plata, reloj repetición id. y tarjetero 235. Medio aderezo perlas 212. Dos cubiertos plata 150. Sortija de diamantes 27. Cadena oro 530. Medio aderezo y sortija de diamantes 212. Cintas topacios 32. Zarcillos de lazo 74. Dos sortijas de brillantes y dos id. de camaféos 235. Trece piezas de oro y plata 85. Cadena de oro 376. Reloj de oro 212. Rosetas de diamantes 43. Alfiler de perlas 53. Tres hilos de perlas y sortija oro 53. Dos cucharas y dos sortijas 117. Zarcillos de esmeraldas 212. Siete quilates de diamantes 640. Sortijas de diamantes 85. Diez y seis juegos de

botones de diamantes, 6 id. perlas, 36 pares de pendientes diamantes, dos pares rosetas y 15 pares de aretes 1970. Diez adarmes perlas 212. Reloj plata 32. Caja plata, 2 monedas oro antiguas y 2 cruces mérito 740. Reloj y cadena oro 950. Zarcillos, alfiler corbata, pendientes y 2 botones 95. Cadena plata y rosario 13. Aretes de topacio 13. Dos hilos perlas, joya y pendientes 170. Sortijas de perlas 17. Cruz de mérito de plata y diamantes 212. Aretes 22. Un botón 17. Pendientes de perlas 19. Cuatro medios aderezos de diamantes, 4 botones id., rosetas id. y pendientes 2160. Pendientes de perlas 43. Dos botones de pecho 26.

Sucursal 2.<sup>a</sup>

Lista de los lotes vencidos y no sacados ni renovados del mes de Diciembre de 1885, los cuales han de venderse en pública subasta el lunes 11 de Octubre de 1886.

Relicario y cruz de plata 17 reales. Sortija de un diamante 43. Rosetas de esmeraldas 54. Reloj y cadena de plata 85. Aretes de topacios, 3 sortijas y rosario de coral 64.

Empeños de Diciembre.

Cadena de plata 39 reales. Rosetas de perlas 30. Reloj roto de plata y cadena 22. Sortija de perlas 22. Tenedor de plata 33. Pendientes de diamantes rotos y aretes de perlas 64. Aretes de perlas 18. Pendientes de perlas 35. Sortija flor de plata 13. Morcillas de oro 22. Tres cucharas de plata 96. Pendientes de perlas 43. Dos botones esmeraldas y otro de cuello 33. Cubierto de plata 64. Cintas y aretes de perlas 38. Reloj de plata con cadena 43. Reloj con cristal roto 32. Sortija de oro 22. Dos sortijas de brillantes 214. Reloj de plata 26. Reloj de plata 32. Botón de perlas 19. Cruz de perlas 22. Sortija de oro 22. Remontar de plata 64. Dos pares de pendientes plata, oro y diamantes, 170. Remontar de plata 96. Dos botones, uno roto, 13. Aretes y medalla de plata 11. Dos ajustadores y sortija 64. Diez cubiertos de plata y dos botones de diamantes 800. Dos cubiertos de plata 140. Sortija de una perla y bolso de plata 140. Alfiler de corbata 20. Sortija de un brillante 32. Pendientes de perlas 53.

Córdoba 8 de Octubre de 1886.—El contador jefe, Manuel Anguita.

## Boletín religioso.

**SANTO DE HOY.**—Hoy, Ntra. Sra. del Remedio y San Francisco de Borja, confesor.—Mañana, San Luis Beltran, confesor.

**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Cruz, por la Comunidad.

—Durante el presente mes se hará todos los días á las ocho y media de la mañana, en la parroquia de San Miguel, el ejercicio del Santo Rosario, rezándose este y la letanía Lauretana, y leyéndose á continuación las preciosas meditaciones escritas con este objeto por el P. Moran. Los domingos y días festivos será dicho ejercicio al toque de oraciones.

—Idem en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, á las ocho de la mañana, despues de una Misa rezada. Los domingos á las oraciones, con sermón.

—Idem en San Pedro, á las oraciones: los Domingos y días festivos con sermón y cánticos.

—Idem en la Magdalena, á las oraciones con Manifiesto y Letanía cantada.

—Idem en la Ajerquia, al toque de oraciones. Los Domingos con sermón, que predicará el Sr. Rector.

—Idem en la auxiliar de San Basilio, á las oraciones.

—Idem en Santa Maria de Gracia, á las cuatro de la tarde.

—Idem en la Encarnación cisterciense, á las cinco de la tarde.

—Idem en el convento de Religiosas del Cister, á las cinco y media de la tarde.

—Continúan tambien en la Real Iglesia de San Pablo. Durante la misa se rezará la primera y segunda parte del Santo Rosario, y al toque de oraciones la tercera, en procesión por las naves del templo, cantándose los Misterios y la letanía por un coro de niños; manifestando á S. D. M. para la adoración por los fieles durante el Santo Ejercicio: concluyendo con la meditación, oración, coplas y salve solemne, dándose la bendición con el Santísimo. Hoy predicará el Sr. D. Francisco de P. Soulé.

—Idem en Corpus Christi, á las cinco de la tarde.

—Idem en Santa Isabel, á las oraciones.

—En la Iglesia del Colegio de Nuestra

Señora de la Piedad habrá rosario todas las noches á la oración.

Idem en la iglesia del hospital de los Dolores.

—Ultimo dia de solemne novena á San Francisco de Asis, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.

—Cuarto dia de la solemne novena que anualmente celebran las religiosas Carmelitas á su gloriosa Madre Santa Teresa de Jesús, en la Iglesia de Santa Ana, á las cinco de la tarde. La fiesta solemne en honor de la Santa tendrá lugar el día 15 á las diez de la mañana, con orquesta, y sermón que predicará el Señor Dr. Don José Agreda y Bartha.

—Hoy, como segundo Domingo de mes, habrá en la iglesia de Santa Ana Misa de Comunión general para la Asociación de Hijas de Maria, á las ocho y media, y despues se rezará el ejercicio de la tarde, que no puede tener lugar por estarse celebrando la novena á Santa Teresa.

—En el convento de Corpus Christi se celebrará hoy á las nueve una solemne función á Ntra. Sra. del Rosario, con sermón.

—Durante el presente mes se celebrará á las diez de la mañana el Santo Sacrificio de la Misa en el altar de la Virgen del Rosario, en la Iglesia del exconvento de San Pablo, en sufragio por el alma del Sr. D. José Miguel Henares.

—En la Iglesia del convento de Religiosas de Santa Cruz se celebrará pasado mañana á las ocho y media una fiesta solemne á Maria Santísima, en la que predicará un R. P. del Corazon de Maria.

—En la Iglesia del Hospital de Jesús Nazareno se dedicará pasado mañana á las diez una solemne función á Ntra. Sra. del Pilar: predicará el señor don Ramón Alarcon y Melendez.

—En la Real Iglesia de San Pablo empezarán esta tarde, á las tres y media, los ejercicios del Catecismo.

—Mañana, primer dia de novena á San Pedro Alcántara, en su Iglesia, á las oraciones. El día 19 será la fiesta principal.

—Los asociados á la Oírte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

Tabla de Jubileo.

Para la formación de la respectiva al año próximo, se dirigirán los avisos al Director del Hospital de los Dolores, hasta el 15 de Noviembre.

*Hermanad de Ntra. Sra. del Cármen en San Cayetano.*

A las cuatro de esta tarde se harán en dicha Iglesia los ejercicios correspondientes al segundo domingo de mes, concluyendo con la procesión del Santo Escapulario, á cuyos solemnes cultos se invita á todos los cofrades y devotos de la Virgen Santísima del Cármen, para ganar las indulgencias concedidas.

El Hermano Mayor, Rafael de Flores.

†

EL SEÑOR

**DON RAFAEL SANCHEZ NOTARIO,**

*Caballero de la Real y distinguida Orden española de Carlos III, ex-concejal del Excmo. Ayuntamiento, etc. etc.*

**ha fallecido.**

Su desconsolada viuda, hermanos políticos, sobrinos políticos, primo, albaceas testamentarios, Director espiritual y demás parientes y amigos del finado

Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido escuela de invitación se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de la Ajerquia (San Francisco), por cuyo favor le vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

## Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy.

La zarzuela en un acto, *El Lucero del alba*.—Evoluciones de las mazas indias por Miss Louise Clement.—La pieza en un acto, *La sombra negra*.—El alambre horizontal y cuerda oblicua por el Señor Little-All-Right.—La zarzuela en un acto, *La colegiala*.—A las ocho y media.

PRECIOS.—Palcos y plateas 20 reales 40 céntimos.—Butacas con entrada 6'40 reales.—Delanteras de anfiteatro 5'40.—Delanteras de paraiso 4.—Entrada general 3.—Idem al paraiso 2.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

Salud á todos devuelta sin gastos, ni gastos, por la deliciosa medicina de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—10,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castiestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catadrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons (Asie), el 10 de enero 1868. En la aldea donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más.—DE CHASELLES, condesa de Gourguens.»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,970.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210.—El Sr. Doctor-médico Martín, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218.—El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48,744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522.—Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escases de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de latón de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 100 rs.

Depósitos, en casa de los mejores farmacéuticos y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaros, 17.

LA ESPERANZA. Nueva casa de huéspedes. En este nuevo establecimiento, situado muy cerca de la estación de los ferro-carriles, y frente al paseo del Gran Capitán, encontrarán sus favorecedores un esmerado servicio y á precios muy reducidos. Alegria 9, Córdoba.

Se vende una palma de seis varas de altura, macetas de boges, laureolas y melocal, un ropero grande y puertas de cristales. Pueden verse, Gutiérrez de los Rios 53. s15-11

Se arrienda el huerto llamado de los Mártires, frente á la Ermita del mismo nombre, en el paseo de la Ribera. Para tratar, Odreros 5. s15-9

NUEVAS BAJAS DE PRECIOS. Correspondiendo á la buena acogida que tuvieron las primeras bajas hechas en los precios de los artículos de primera necesidad en el establecimiento de ultramarinos de la calle Liceo número 52, por el antiguo comerciante Salustiano Gomez, no descansa por sostenerlas y conseguir las mayores: así es que en las importantes compras hechas para la temporada entrante, las ha conseguido, y tiene el gusto de ofrecerlas en los siguientes artículos, de los cuales ya han llegado algunos, que son: harina lacteada, leche condensada, queso de bola, latas de sardinas, mantecas del Reino y de Hamburgo, café de moka, caracolillo, Mayagüez y Manila, azúcar de pilón, arroz valenciano, conservas vegetales y otros artículos. s4-4

Se hace almoneda en el ex-convento de la Concepción de dos camas de hierro, un baño grande de latón, una caldera, un hermoso ropero, jaulas de perdigones y otros varios muebles. s4-4

Venta de madera 3.000 palos

En la dehesa de Valenzonera, estación de Alcolea, la hay de álamo negro, claseada en la forma siguiente, y con una baja de un 25 ó 30 por ciento de los precios á que se vende en los almacenes de Córdoba. Tenemos rabeos, varales de carro, tiros de carretas, limones y egres para las mismas, lanzas y otra porción de trozos para distintos usos. Su dueño, San Eulogio 3. s8-4

A voluntad de su dueño se vende al contado ó á plazos la casa número 6 de la calle Horno de San Juan, recientemente obrada, con agua de pié en ambos pisos. Informarán del precio y condiciones en el callejón de la Puerta de Gallegos núm. 35. s15-4

La empresa de sillas de paseos anuncia al público que alquila sillas nuevas á cuantas personas las necesiten. Se reciben avisos en el Café Nuevo, Cervecería. s4-4

Se arriendan desde el día los pastos y montanera de la dehesa de Campo alto, ó de parte de la misma, hasta fin de Mayo próximo. Y desde 1.º de Enero de la hacienda de Gil Perez, término de Almodóvar. Para tratar Góngora 5. s4-4

BAZAR ULTRAMARINO DE PADILLA HERMANOS Arco Real 19 Córdoba

En este especial y elegante establecimiento hallará el público un completo surtido en coloniales finos, y además el variado y estenso surtido en toda la especialidad de vinos, aguardientes y licores del reino y extranjero, jamos en dulce y crudos, enteros y por raciones, chocolates, thes y cafés que- sos de varias clases, conservas alimenticias de carnes, pescados, frutas y hortalizas, mostazas, salsas, encurtidos ingleses y franceses, salsichichón de Vichy, jamón puro, idem Milán, Lyon y Arlés, mortadela de Bolonia en tripa y latas, galletas inglesas y catalanas, y otra infinidad de artículos que no es fácil de- allar.

Gran fábrica de calzados de lujo DE FRANCISCO ROMERO Letrados 19 CORDOBA

En todas las Farmacias, Perfumerías y Poinquerías La VELOUTINE Polvo de Arroz especial Preparado al Horno por CH. FAY, Perfumista PARIS, 8, Rue de la Paix, 9, PARIS

OPRESIONES ASTMA NEURALGIAS CATARRIOS CONSTIPACIONES CURADOS Por los CIGARILLOS ESPIC Aspirando el humo, penetra en el Pecho, calma el sistema nervioso facilita la expectoracion y favorece las funciones de los organos respiratorios. Escribir esta firma: J. ESPIC, Venia por mayor J. ESPIC, 20, rue Saint-Lazare, PARIS. Y EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA. — 2 TR. LA CAJA.

CABELLO Y BARBA — COLOR NATURAL Proveedor de S. M. la Reina de Inglaterra y de S. M. el Emperador de Rusia. 1 MEDALLA DE ORO Y 3 DE PLATA RÉPARATEUR AU QUINQUINA Preparado por F. CRUCQ, Químico Privilegiado s. g. d. g. PARIS — 13, RUE DE TRÉVISE, 13 — PARIS y en Casa de PINAUD, 37, Boulevard de Strasbourg, PARIS El unico producto que sin ser una tintura restituye progresivamente al Cabello y a la Barba su Color primitivo. PUEDE EMPLEARLE UNO MISMO — Cura la Caspa EN TODAS LAS PERFUMERIAS Y PELUQUERIAS.

EL PROGRESO fábrica de calzados de todas clases DE ANTONIO AROCA CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO CORDOBA.

En este acreditado establecimiento se construyen calzados de todas clases, tanto de caballero como de señora y niños. Variedad en surtido y economía en los precios CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO

ACEITE PURO de Hígado de Bacalao Preparado por LANTAN y KEMP. Este es inimitable remedio para la curacion de todas las enfermedades de los pulmones, de la garganta, el pecho y los pulmones. Usado con perseverancia en union del FACTORAJ, DE ANACARUITA, produce las mas maravillosas curaciones en el mal de pecho, CONSUMACION Y TUBERC.

PAPEL RIGOLLOT MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMOS INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS DIPLOMAS DE HONOR Medallas de Oro y de Plata EL VERDADERO Es superior a todas las imitaciones que se han hecho, adjunta en tinta ROJA y se usa en todas las partes del mundo. SE VENDE EN FARMACIAS 24, Avenue Victoria, PARIS.

Matacallos Oñate. Curación pronta y segura. Depósito provincial, Farmacia del Dr. D. Enrique Villegas, y principales de la provincia. Frasco 2 pesetas. Se arriendan desde el día veinte y cuatro de Octubre del presente año, al veinte cuatro de Junio de 1887, dos salas bajas con aloba de la casa calle del Cristo número 8, ó en la del número 13. En la calle del Liceo, antes de Zapateria, darán razón de su precio y condiciones. s4-2

Se venden dos cuarterolas de madera, de cavia de 11 á 12 @, preparadas como para vino, por haber servido con Rom mucho tiempo. Ayuntamiento 20. s4-2

HIERRO QUEVENNE Cura: Anemia, Colores pálidos, Pérdidas blancas, Pobreza de la Sangre, etc. Es el hierro en el estado de pureza absoluta: MAS ACTIVO que cualquier otro ferruginoso y mas económico. No irrita el estómago cual los hierros líquidos y solubles: No tiene sabor ni acción sobre la dentadura. Por lo mismo es uno de los raros preparados que han obtenido la APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS Se vende: 1.º al Natural; 2.º en Grageas. N.º — El Verdadero Hierro Quevenne lleva la Firma y la Marca aquí estampadas, y el Sello de Garantía de la Union de los Fabricantes (Union des Fabricants): Depósito: Farmacia Em. GENEVOIX, 14, RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos mas delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc. Escribir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA. — Exijase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

Se vende lana blanca de vellón en casa del ganadero, Medina Corella 2. s8-2

En la casa de huéspedes de la calle de la Alegria número 9, por una buena modista madrileña, se cortan y confeccionan por los últimos figurines, y á placer de sus favorecedores, toda clase de trajes de señora y niñas, con el mejor gusto, perfección y economía. También se borda y cose en ropa blanca. No se vá á domicilio. s8-8

ESTERERIA DE MANUEL CANDELA Y COMPAÑIA Calle del Paraíso núm. 3 CORDOBA

Los dueños de este establecimiento tienen el honor de ofrecer al público un inmenso surtido en esteras de invierno nunca visto en esta capital, como en estera de pita alfombrada, estera de pita con espiguilla, idem pita lisa, listada y cordelillos de esparto, idem pleta de colores, blanca y negra, feipudos, redondeles y esteras de junco. Se colocan alfombras y se componen á precios económicos. Dicho establecimiento cuenta con el personal suficiente para atender en el día cuantos pedidos se hagan. s4-3

Se venden unos armarios, un peso y colección de pesas y medidas del nuevo sistema, y puertas de cristales para calle. En la casa número 85 calle Cardenal Gonzalez darán razón. s4-3

Se vende el esquilmo de aceituna de la hacienda nombrada la Matriz baja. La persona que le convenga podrá entenderse con su dueño, que vive en la plazuela Marmol de Bañuelos núm. 5. s4-4

Desde el día se arrienda una cuadra en la casa núm. 21 plazuela de Cueto. s4-4

Por ausentarse su dueño se traspasa la casa y mobiliario que en ella existe en la calle de Valladares número 3. s10-8

En la casa de la Ermita de Nuestra Señora del Amparo, se cose á máquina 3 varas por 5 céntimos, y se hace ropa de caballero á precios muy baratos. s5-2

Se hace almoneda de varios muebles. En la carpintería de la plazuela de San Nicolás de la Villa darán razón. s4-2

VINOS DE VALDEPEÑAS premiados en las principales exposiciones del extranjero. En el acreditado establecimiento de los señores Santa María y Merlo y hermanos, calle de la Pierna número 9, se ha recibido una gran partida á los precios siguientes: Vinos de Valdepeñas. Pts. Cts.

Los 16 litros 11 El doble litro 1 38 El litro 70 Para fuera de la capital, los 16 litros 7 50 También hay vinos de Montilla á los precios corrientes. s6-2

Se vende una verja con 4 columnas y cerrada labor y 4 cadenas. Una lápida de mármol blanca, grabada y dorada. Cuatro basas para la misma y 4 tabicas para idem, todo de mármol. Pueden verse en el Cementerio de Nuestra Señora de la Salud número 74, cuadro 7.º

Para enterarse del precio y condiciones, Letrados núm. 3 y 5 darán razón. s6-4

Se arrienda desde el día la casa número 2 calle de Pedro Verdugo, bien acondicionada y en renta moderada. En la calle José Rey núm. 2 se contrata. s4-4

Se vende un caballo tordo de seis años y acostumbrado á tiro. También se venden dos collarones en buen uso, y un borrego. Para verlo todo y tratar, en la plazuela de San Rafael número 12. s4-4

Desde el día se arrienda la casa calle del Sol núm. 103. Para tratar, calle de Fernando Colón, antes de la Ceñiza, núm. 17. s4-4

Desde el día se arrienda el local propio para establecimiento situado en la plaza de las Cañas. También se arriendan unos almacenes interiores en el mismo sitio. Para tratar de su precio y condiciones, verse con su dueño, Cañas 8. s4-4

Se vende una góndola de siete asientos en buen uso: para verla y tratar, en el establecimiento de coches de la calle del Paraíso. s8-3

Se hace almoneda de cuadros y varios muebles de casa en la plazuela de Gerónimo Paez núm. 6, desde las 10 de la mañana á las 3 de la tarde. s4-5

Se vende una góndola en muy buen estado con sus garniciones, á precios económicos. Para verla, en el taller de coches de la calle de la Concepción. s8-7

Bazar cordobés DE Eusebio Sanchez 8, Paraíso 8, Córdoba

Estenso surtido en ferreteria. Bateria de cocina de todas clases. Herramientas para construcciones. Utensilios para molinos harineros Chapas de hierro de todas clases Depósito de baldosas encarnadas á precios no conocidos. s8-7

LA NUEVA PAPELERIA Y UTILES DE ESCRITORIO DE J. BALDOMERO ALAMO

Letrados, 22 CORDOBA. Gran surtido en todo lo concerniente á este ramo: en el mismo establecimiento se halla de venta la pequeña «Guía de Córdoba», ó sea «Guía del forastero en Córdoba», y el libro de preguntas y respuestas «El Nuevo vino.»

Se arrienda desde el día la casa número 13 calle de Perez de Castro, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar, en la del Horno de San Juan, núm. 4. s8-1

Se arriendan varias habitaciones, una cuadra y un pajar, en la calle de la Torre de San Andrés número 58. Para tratar en la misma, ó en el Café Popular, calle de García Lovera. s8-1

Se vende el cortijo del Salobral, término de Bujalance y Montoro. Para dar razón Gondomar casa sin número, junto al café nuevo. s80-11

En la calle Isabel II número 11, parroquia de la Magdalena, de la ciudad de Córdoba, hay un sujeto que tiene un árbol genealógico por el apellido de Benavides, en cuyo árbol se halla el fundador de un Mayorazgo. Las personas á quienes les interese adquirirlo pueden dirigirse á referido sujeto, á que se lo facilitará previo el pago que se convenga. s4-4

Garbanzas superiores de Castilla. Alfarnate: se vende á precio muy arreglado en la plaza de San Nicolás de la Villa número 16. s4-1

Maíz superior del país y habas morunas y castellanas: se venden á precios muy arreglados en la plaza de San Nicolás de la Villa número 16. s4-1

Se traspasa el establecimiento de bebidas establecido en la calle de la Concepción número 34. Para tratar de ello en la misma. s4-1

Chocolates higiénicos inventados por los Padres Benedictinos. Diez y seis almuerzos con carne ocho reales. A la «Vanilla», diez reales. Punto de venta: Depósito de gasas, sifones de agua de Seltz y cerveza de La Cruz Blanca, Gondomar 11. s8-1

Baquera y Tejon Almacén de materiales de construcción Córdoba

Hierros, aceros, plomos en lingotas, plancha y tubería, cemento de fragua bo lento y rápido, losetas para pavimentos, clavazón de todas clases, alambres, herramientas, máquinas taladradoras, piedras de amolar, etc. etc. Se facilitan notas de precios. Puerta del Rincón.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS. LA COMPANIA FABRIL SINGER Medalla de Oro Suprema recompensa que allí se concedió á la Industria.

También participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo



no debe cuidar de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no es vean sorprendidos por comerciantes de mala yerba, doyena adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inútil.

A pesetas 2'50 semanales. CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CORDOBA